

Message de l'Union fédérale des anciens combattants pour la célébration de la fin de la Seconde Guerre mondiale

Voici 80 ans, à l'aube du 6 juin 1944, 134 000 soldats américains, britanniques, canadiens et 177 commandos marine français s'apprêtaient à prendre pied sur les plages de Normandie pour combattre l'Allemagne nazie. La nuit précédente, 23 500 parachutistes américains et anglais avaient été largués dans la campagne normande et avaient commencé le combat.

La Libération de la France commence ; pour autant, l'armée allemande ne bat pas en retraite. La résistance allemande sera féroce durant la bataille de Normandie qui se déroule du 6 juin au 25 août 1944. Les villes, les villages et la campagne normande seront dévastés par les violents combats. 20 000 civils périront durant cette bataille de Normandie qui aura payé un lourd tribut à la libération de la France.

Ce 6 juin 1944 marque le début de la libération de la France, les forces armées de la France libre sont présentes.

Outre les fusiliers marins du commando Kieffer, la deuxième division blindée du Général Leclerc prend pied en France le 1er août 1944. Elle participe à la bataille de Normandie puis mènera nombre d'opérations de guerre qui la conduiront à libérer Paris puis Strasbourg pour se finir en Allemagne nazie jusqu'à la reddition du 8 mai 1945.

Les hommes et les femmes des Forces Françaises de l'Intérieur contribueront également à la réussite du débarquement et à la libération de la France en harcelant l'armée allemande, ce qui aura comme effet de ralentir l'arrivée de leurs renforts.

La France sera présente lors du débarquement de Provence le 15 août 1944. La 1re armée française du Général de Lattre débarque sur les côtes varoises aux côtés des troupes américaines. Elle est principalement composée de soldats issus de l'Empire colonial français. Elle libèrera Toulon et Marseille avant de connaître les combats difficiles des Vosges et d'Alsace.

En janvier 1945, la France est totalement libérée puis, le 8 mai 1945, l'Allemagne nazie capitule sans condition.

En ce 8 mai 2024, rendons hommage à tous les morts de ce conflit qui aura duré 5 ans et fait 13 millions de victimes civiles et militaires. Ne les oublions pas, n'oublions pas non plus le Prix de la Liberté.

Vive la République Vive la France